



DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PREP

#### **PRESENTAN PROCESO TÉCNICO OPERATIVO DEL PREP EN QUERÉTARO**

La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el proyecto de Proceso Técnico Operativo del PREP para el Proceso Electoral Local 2023-2024. El Director de Tecnologías de la Información del Instituto, Raúl Islas Matadamas, explicó que el objetivo del documento es establecer y describir las fases que intervienen en la operación del programa, para su cumplimiento conforme al orden establecido y en apego a los procedimientos determinados. Además, detalló cada una de las fases del proceso: Acopio, Digitalización, Proceso de inteligencia artificial, Captura, Verificación, Acciones complementarias a la verificación, Publicación, Cotejo y Empaquetado; de igual manera, presentó el informe de septiembre sobre el avance en el diseño, implementación y operación del PREP. El Presidente de la Comisión, Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, destacó la incorporación al proceso de una prueba piloto, con el uso de inteligencia artificial, para extraer y reconocer datos de una muestra representativa de las actas de escrutinio y cómputo en la entidad. Dijo que se trata de un proyecto desarrollado por el IEEQ, pionero a nivel nacional, que deberá contar con el aval del Instituto Nacional Electoral (INE). Al respecto, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles reconoció la iniciativa que constituye un aporte al sistema electoral nacional; asimismo, señaló que en la implementación del PREP, el IEEQ seguirá privilegiando la oportunidad y la certeza de la información. La sesión contó con la participación de las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Cepeda, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro, la Secretaria Técnica Lucero Lugo Camacho; Arturo Bravo González y Ma. Concepción Herrera Martínez, representantes de MC y QS ante el Consejo General, respectivamente; así como las representaciones técnicas del PAN y QS. (DQ 7, EUQ 3)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/presentan-proyecto-tecnico-del-prep-10922611.html>

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/10/28/presenta-ieeq-proceso-tecnico-operativo-del-prep/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/presentan-proceso-tecnico-operativo-del-prep-en-queretaro/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeq-proceso-operativo-del-programa-de-resultados-preliminares>

<https://lalupa.mx/2023/10/28/presentan-proceso-tecnico-operativo-del-prep-en-queretaro/>

### SISTEMA CONÓCELES

#### **PREPARA IEEQ SISTEMA CON INFORMACIÓN DE CANDIDATURAS EN QUERÉTARO**

La Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el plan de trabajo para la implementación del sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, así como de los procesos asociados, para el Proceso Electoral Local 2023-2024 en la entidad. La Titular de la Unidad de Transparencia, Noemí Sabino Cabello, explicó que el plan contiene las acciones programadas para lograr el desarrollo óptimo del sistema, como una herramienta de información para la ciudadanía; además, detalló algunos de sus contenidos como: el cronograma de trabajo, las áreas responsables, las obligaciones para las candidaturas, partidos políticos y candidaturas independientes, entre otros. Al respecto, la Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral María Pérez Cepeda, destacó la relevancia del documento, ya que describe las actividades a realizar a fin de dar cumplimiento a los Lineamientos para la implementación del sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles” para los Procesos Electorales Locales. Asimismo, refrendó la disposición del Instituto de colaborar con los partidos políticos, a través de información y orientación, para la atención de las disposiciones aplicables en la materia. En su oportunidad, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles señaló la importancia de la estrategia de

**Coordinación de Comunicación Social 1**



**DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023**

difusión que implemente el IEEQ para dar a conocer a la ciudadanía el sistema, en el cual se podrá consultar información acerca de las candidaturas a diputaciones locales y para integrar los 18 ayuntamientos del estado. De igual manera, se presentó el informe de la Unidad de Transparencia, en su calidad de Instancia Interna responsable de coordinar la implementación y operación del sistema, así como el Documento de Análisis y los Diagramas sobre el diseño del sistema a cargo del Director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas. El objetivo del sistema es facilitar a la ciudadanía el acceso a la información de las personas candidatas en el Proceso Electoral 2023-2024, maximizar la transparencia, promover el voto informado y razonado, además de contar con información estadística sobre la participación de grupos de atención prioritaria. En la sesión estuvieron presentes la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro, la Secretaría Técnica Rocío Guadalupe Verboonen Bazán y las representaciones de los partidos políticos: Arturo Bravo González de MC y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. (EUQ 3)

<https://www.sinpermisoqro.mx/prepara-ieeq-sistema-con-informacion-de-candidaturas-en-queretaro/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/prepara-ieeq-sistema-con-informacion-de-candidaturas-en-queretaro/>

## **ALISTA IEEQ APP PARA ELECCIONES 2024**

Por Karen Munguía

En aproximadamente dos semanas entrará en funcionamiento la aplicación Elecciones Qro 2024, desarrollada por la Dirección de tecnología de información del IEEQ, adelantó María Pérez Cepeda, consejera del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ). Dicha aplicación contará, en un inicio, con tres apartados, el primero con información del calendario electoral; el segundo llamado “quevin”, que significa Querétaro vota informado, en el cual habrá infografías, boletines de promoción del voto e información básica; y un tercero donde habrá un mapa con los cargos a elegir por municipio, los consejos distritales y municipales cuál es la lista nominal de electores. Pérez Cepeda agregó que, actualmente, están en proceso de validación con los sistemas operativos Android y iOS para subir la aplicación a sus tiendas de aplicaciones. Añadió que el proceso tomará alrededor de dos semanas. “Ya está la aplicación a partir de este momento, digamos lista para que pase a una etapa de validación con Android y con iOS, ellos antes de subirla a sus tiendas le dan una revisión para verificar si es la clasificación que se le da a la aplicación, que es para todo público, que el contenido sea legal, etcétera”, precisó. La consejera electoral agregó que, posteriormente, se subirá información sobre las candidaturas y diálogos entre las candidaturas a las presidencias municipales, donde se contempla subir agendas, calendarios y ligas para verlas; mientras que en la última etapa se compartirá información acerca de la jornada electoral como ubicación de casillas y el programa de resultados electorales preliminares (PREP). “Se va a ir habilitando conforme vayamos teniendo la información conforme a las fechas del proceso electoral, conforme lo que vaya correspondiendo a cada etapa; hacerlo del conocimiento para difundirla y que la ciudadanía tenga a la mano información oficial del Instituto”, añadió. Recordó que la aplicación fue desarrollada por personal de la Dirección de Tecnología de Información del IEEQ, por lo que no tuvo un costo adicional para el Instituto ni para el hospedaje en las plataformas. Mencionó que en 2018 la aplicación contaba sólo con información básica, las candidaturas y ubicación de casillas, y tuvo poco más de cinco mil descargas. “Hoy fue un primer ejercicio la verdad que fue muy útil quienes la descargamos y quienes la seguimos fue la verdad muy útil tener toda la información ahí a la mano; luego la tuvimos en 2021, ahí no tengo el dato de qué tanto éxito tuvo, pero bueno, espero que en este proceso electoral sí la descargue mucha gente, la consulten muchas personas. Sólo son temas locales”, comentó.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/lanza-ieeq-aplicacion-elecciones-qro-2024-10920580.html>



DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023

## **EN NOVIEMBRE ESTARÍA LISTA LA 'APP' DEL IEEQ PARA PROCESO ELECTORAL**

Por Nancy Burgos

Sería en el mes de noviembre cuando ya se tenga lista la plataforma y aplicación del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), detalló la consejera María Pérez Cepeda, quien destacó que ya está en una fase de validación. “Ya está la aplicación a partir de este momento, digamos lista para que pase a una etapa de validación con Android y con iOS, ellos antes de subirla a sus tiendas le dan una revisión para verificar si es la clasificación que se le da a la aplicación, que es para todo público, que el contenido sea legal, etcétera”, precisó al señalar que se espera que en dos semanas más se tenga esta aplicación. Recordó que el objetivo de esta herramienta es almacenar la información correspondiente al proceso electoral, tales como el calendario, los cargos a elegir, y boletines. “Ahorita en la plataforma, ya está toda la información arriba de los tres primeros apartados que van a estar habilitados, que es el calendario electoral, la información básica ‘Querétaro vota informado’, ahí va a haber el apartado de infografías, boletines de promoción del voto e información básica y el apartado donde va a haber un mapa, y en el mapa vamos a tener por municipio cuáles son los cargos a elegir, donde van a estar nuestros consejos, cual es la lista nominal de electores”, ahondó. No obstante, conforme avancen las etapas del proceso, se irá alimentando con más información como lo referente a candidatas y candidatos, agendas, calendarios y ligas para poder confrontar los proyectos y casillas. Durante la jornada electoral también se subirá el programa de resultados electorales preliminares (PREP), ello para que la ciudadanía tenga a la mano información oficial del instituto, sin ningún tipo de costo para la ciudadanía ni para el instituto.

<https://adnformativo.mx/en-noviembre-estaria-lista-la-app-del-ieeq-para-proceso-electoral/>

## **ALISTA IEEQ APLICACIÓN CON TODA LA INFORMACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL**

Por Carmen Galván

María Pérez Cepeda, consejera del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), informó que ya está por concluir el desarrollo de la aplicación para el proceso electoral, en el cual se espera brindar la mayor información posible para un voto informado. Indicó que espera que en un par de semanas esté concluida, para que lo puedan mandar a las tiendas de IOS y Android para su última revisión antes que se pueda subir en sus plataformas para descarga. “La aplicación ya está casi lista, estábamos esperando que se aprobaran los acuerdos que se pasaron para alimentarla, ya está toda la información arriba de los tres primeros apartados que van a estar habilitados que es el de calendario electoral”, precisó. Mencionó que en la plataforma se subirá el calendario electoral, infografías y boletines del voto informado, así como un mapa del estado y por municipio para que se informe los cargos a elegir. Agregó que conforme avance el proceso y se dé a conocer más información, estarán incluyendo información de las y los candidatos, así como la ubicación de las casillas y el programa de resultados electorales preliminares (PREP). Explicó que la aplicación fue desarrollada por personal de la dirección de tecnología de información, por lo que no tiene costo adicional ni para la institución ni por el hospedaje en las plataformas. Recordó que fue en 2018 que se inició con la aplicación, pero solo tenía información básica, candidaturas y casilla y hubo poco más de cinco mil descargas.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2023/10/28/alista-ieeq-aplicacion-con-toda-la-informacion-del-proceso-electoral/>

## **VOTO EN PRISIÓN PREVENTIVA**

### **ESPERA IEEQ LINEAMIENTOS DEL INE PARA EL VOTO DE PERSONAS QUE SE ENCUENTRAN EN PRISIÓN PREVENTIVA**

Por Carmen Galván

Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consejero del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), informó que estarán esperando los lineamientos del Instituto Nacional Electoral (INE) para garantizar el voto a las personas en prisión preventiva. De acuerdo con la sentencia SUP-JDC-352/2018 de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordena al INE que personas que están en prisión preventiva tienen derecho a votar. “Estamos muy atentos de lo que determine y en función de ello estaremos



**DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023**

trabajando. El tema de la presidencia de la República ese será, no sabemos si determine para senadoras, senadores, diputaciones federales, se estará determinando por parte del INE”, enfatizó. Cabe señalar que la Comisión de Capacitación y Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó los Lineamientos, el Modelo de Operación y la Documentación Electoral para la Organización del Voto de las Personas en Prisión Preventiva en el Proceso Electoral Concurrente 2023-2024. Los Lineamientos tienen por objeto garantizar el voto anticipado de 92 mil 792 personas que se encuentren en prisión preventiva en 282 centros penitenciarios en los 32 estados de la República, durante el Proceso Electoral Concurrente 2023-2024. Se estableció que será mediante la modalidad del voto anticipado, las personas en prisión preventiva que no han sido sentenciadas, podrán participar en la elección de la Presidencia de la República y en las elecciones locales de Chiapas y Ciudad de México, por gubernatura o Jefatura de Gobierno, diputaciones y ayuntamientos o alcaldías y, en el caso de Hidalgo, lo correspondiente a los ayuntamientos.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2023/10/28/espera-ieeq-lineamientos-del-ine-para-el-voto-de-personas-que-se-encuentran-en-prision-preventiva/>

### **MOVIMIENTO CIUDADANO**

#### **‘GANAREMOS HASTA EN 8 MUNICIPIOS DE QUERÉTARO’, AUGURA DELEGADO DE MOVIMIENTO CIUDADANO EN EL ESTADO**

Por Rubén Pacheco

El delegado nacional de Movimiento Ciudadano (MC) en Querétaro, César Cadena, reconoció que la prioridad del partido es lograr el registro ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, y auguró que tienen la posibilidad de ganar en hasta 8 municipios de la entidad. Y es que MC perdió el registro en las elecciones del 2015 y sólo tiene el reconocimiento a nivel nacional, por ello no puede acceder a recursos en Querétaro. «Uno de los principales objetivos en el proceso electoral del 2024 será recuperar el registro que se perdió en 2015 por la antigua dirigencia estatal. Estamos seguros que en esta ocasión estamos trabajando con una mayor fortaleza y con mayor estrategia para lograr los objetivos y tener el registro local». Aunque el Instituto Nacional Electoral (INE) se encuentra en proceso de depuración del padrón de militantes, actualmente cuentan con 15 mil ciudadanos inscritos. «En el ámbito local no tenemos el registro, pero tenemos el registro nacional y eso nos permite participar en todos los municipios del estado y así lo haremos: municipios, distritos federales, distritos locales, el Senado y a la presidencia». Pese a ello, César Cadena aseguró que su partido tiene amplias posibilidades de ganar al menos siete alcaldías en Querétaro, aunque prefirió no mencionar cuáles. «Estamos trabajando para ser muy competitivos en todos los 18 municipios del estado. Sin lugar a dudas en algunos tendremos más posibilidades que en otros, hoy por hoy tenemos ubicados siete u ocho municipios donde tenemos mayor posibilidad de obtener la victoria en el proceso electoral».

<https://adnformativo.mx/ganaremos-hasta-en-8-municipios-de-queretaro-augura-delegado-de-movimiento-ciudadano-en-el-estado/>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **ARTURO TORRES NO SE DESCARTA PARA LA CANDIDATURA**

El secretario de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro, Arturo Torres, manifestó su deseo de seguir dentro del servicio público, aunque dijo que aún no son los tiempos para determinar si buscaría una posición dentro del proceso electoral del 2024, por lo que aseguró que de acuerdo con las instrucciones del alcalde Luis Nava, continúa concentrado y dando resultados mediante las acciones y programas que tienen desde la secretaría que dirige. (N 3)

DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023

## PRI

### **CAPACITACIÓN, LA APUESTA DEL PRI, DICE ARREDONDO**

Los políticos improvisados y sin capacitación encabezan malos gobiernos, responsabilidad y compromiso, aseguró Abigaíl Arredondo, presidenta del PRI. En el marco del curso "Más allá de los likes: tácticas innovadoras de comunicación política en la red", Arredondo Ramos destacó que el Revolucionario Institucional es el partido que se preocupa permanentemente por la capacitación de sus militantes y por la creación de nuevos cuadros. (EUQ 4)

## MC

### **GENTE BUSCA UNA NUEVA OPCIÓN, DICE CARLOS MIER**

La presencia de Movimiento Ciudadano en San Juan del Río ha tenido buenos resultados, pues se observa una respuesta positiva y aceptación del partido naranja, esto debido a que las personas buscan una nueva opción de política a nivel local, de cara a las elecciones que se celebrarán en julio del siguiente año, afirmó el enlace en la demarcación, Carlos Mier. (ESSJR 3)

## MORENA

### **CAPACITARÁ MORENA A ASPIRANTES A CANDIDATOS**

Antes de concluir el mes se lanzará una convocatoria para capacitar a quienes aspiran a contender por alguna diputación federal o senaduría por Morena, informó María Gómez, secretaria de Formación y Capacitación Política. Detalló que el registro cerrará a finales de noviembre, además de que del 17 al 23 de noviembre se llevará a cabo un curso intensivo para aspirantes a legisladores. (DQ 6)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: AVANZA NUEVO MODELO DE TRANSPORTE QROBÚS**

Reportan avance del 70% en obra del encierro para 200 de los 400 autobuses que llegarán.

### **N: ASESINAN A EMPRESARIO**

Hombres armados matan a balazos al dueño de Barbacoa Santiago.

### **M: BUSCAN REGULARIZAR LA PIROTECNIA EN QUERÉTARO**

De acuerdo con el diputado local Antonio Zapata Guerrero, la iniciativa de ley para regular la pirotecnia en Querétaro estará lista este mismo año.

### **EUQ: ACUMULA ESTADO 46 CASOS DE DENGUE: SALUD**

La cifra se reportó en las últimas cuatro semanas, indicó la dependencia federal; en dos años no hubo registros de la enfermedad.

## **PODER EJECUTIVO**

### **AL 70% LA CONSTRUCCIÓN DE NUEVO PATIO DE MANIOBRAS PARA CAMIONES DE QROBÚS: SDUOP**

El gobernador Mauricio Kuri supervisó los trabajos que se realizan en la construcción del patio de maniobras de la AMEQ, infraestructura que registra un avance superior al 70% y que, mediante una inversión cercana a los 100 mdp, "se consolidará" como un espacio seguro para el resguardo y mantenimiento de las unidades del transporte público Qrobús. (...) Fernando González, titular de la SDUOP, informó los detalles del complejo, mismo que tiene proyectado concluir en diciembre. (...) Gerardo Cuanalo, titular de AMEQ, ponderó que este nuevo espacio será el centro de operación neurálgico desde donde se distribuirán las unidades de todas las rutas y en esta primera etapa, precisó, se cubrirán las troncales que son las rutas más importantes. (N 1 y 2)



**DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023**

## **ENTREGA SECRETARIA DE SALUD 43 RECONOCIMIENTOS AL MÉRITO MÉDICO**

La titular de la SESA, Martina Pérez, encabezó la entrega de reconocimientos al Mérito Médico a 43 profesionales de la salud de las unidades de primer y segundo nivel, así como responsables de Programas a nivel estatal que se han distinguido por el ejercicio de sus actividades y su reconocida vocación de servicio. (Querétaro 24-7)

## **RECIBE DIF GUERRERO LOS APOYOS ENVIADOS POR QUERÉTARO**

Llegaron a Guerrero las nueve toneladas enviadas por las autoridades del SEDIF, las cuales fueron recibidas por personal del DIF en esa entidad. Ante la emergencia que se vive por el paso del huracán Otis, las autoridades invitan a empresarios, universidades, instituciones y sociedad en general a seguir donando en los centros de acopio que fueron instalados en el CRIQ, Casa de la Mujer y el sábado en la Planta de Almacenamiento de Avenida Universidad de 9:30 a 14:00 horas. (Círculo Noticias)

## **URGE DIÁLOGO EN AUTOLIV: LILIANA SAN MARTÍN**

En relación con un posible emplazamiento a huelga por parte del sindicato "Transformación Sindical" en la empresa Autoliv Querétaro, la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, abordó la necesidad de establecer un diálogo entre el sindicato y la empresa en cuestión. (N 7)

## **CEA USARÁ IA PARA DETECTAR FUGAS Y TOMAS CLANDESTINAS**

La corporación tecnología multinacional Microsoft aplicará una inversión significativa en la lucha contra las fugas de agua y tomas clandestinas en la zona metropolitana; al respecto, el vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega, informó que la empresa tecnológica planea destinar entre 40 y 50 mdp para implementar sistemas de detección de fugas de agua. (N 3)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **INICIATIVA SOBRE USO DE LA PIROTECNIA SE DEBE DE TRABAJAR DESDE LA PREVENCIÓN: ANTONIO ZAPATA**

El diputado local por el PAN, Antonio Zapata, declaró que la propuesta sobre el uso de la pirotecnia en el estado se debe de trabajar desde la prevención. Explicó que, lo que ha faltado para iniciar con las mesas de trabajo sobre este tema ha sido el coincidir en la agenda con representantes religiosos en la entidad, como Martín Lara Becerril, y con coordinadores de Protección Civil de los 18 municipios de la entidad queretana. (AM 3)

## **PODER JUDICIAL**

### **TSJ QUERÉTARO BUSCARÁ INCREMENTO DEL 13% EN SU PRESUPUESTO PARA 2024**

El TSJ buscará un incremento del 13% más de presupuesto, en comparación con el año pasado, confirmó la presidente Mariela Ponce. Y es que el presupuesto actual es de mil 200 mdp, pero este año se buscará incrementar la cifra. (ADN)

## **MUNICIPIOS**

### **INAUGURAN "MICTLÁN, CAMINO AL INFRAMUNDO"**

En conmemoración del Día de Muertos y con la representación del presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, la secretaria de Cultura, Tere García, y la secretaria de Turismo, Alejandra Iturbe, inauguraron el festival "Mictlán, Camino al Inframundo" 2023, como un homenaje a las antiguas tradiciones prehispánicas y una invitación a las familias queretanas y a las y los visitantes para sumergirse en la rica herencia cultural del país a través de actividades culturales y turísticas. (La de Hoy)

**DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023**

## **REGULAR TRANSPORTE DE PERSONAL**

El regidor José Aguilera hizo un llamado a poner orden en el sistema de transporte de personal, que es el responsable de mover al 70% de los trabajadores queretanos y, aunque es independiente y depende de la contratación de las empresas, debe sujetarse a reglas que garanticen la seguridad e integridad de los usuarios. (DQ 4)

## **CABRERA LLAMA A CIVILIDAD EN FIESTAS**

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, se unió al llamado del gobernador Mauricio Kuri, para evitar y denunciar eventos con apuestas, bajo el clandestinaje. Mencionó que desde que llegó a la administración, se ha enfocado en inhibir este tipo de aglomeraciones de personas, ya que en la mayoría de los casos no cuentan con los protocolos necesarios para operar, como es el caso de la seguridad. (ESSJR 2)

## **SIN IDENTIFICAR SANJUANENSES EN GUERRERO**

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, indicó que hasta el momento no se han identificado sanjuanenses en la zona de desastre de Guerrero tras el paso del Huracán Otis. (N 8)

## **DESTINAN OCHO MDP A OBRAS PRIORITARIAS**

El presidente municipal de Amealco de Bonfil, René Mejía, encabezó la entrega de obras de carácter prioritario por diferentes comunidades de esta demarcación, esto con una inversión de ocho millones de pesos, con lo que se consolida, dijo, una mejor calidad de vida para los lugareños. (ESSJR 8)

## **PUENTE ALTERNO DE LA HISTORIA SERÁ REMOVIDO EN 2024**

El puente construido alternativo al de la historia, será removido para el 2024, aunque todavía no está asegurado su destino, refirió la secretaria de Obras Públicas Municipales en San Juan del Río, Edith Álvarez. (NSJR 1 y 3)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SILVIA AMAYA, RECTORA ELECTA DE LA UAQ**

Silvia Amaya ganó la segunda vuelta y fue electa rectora de la UAQ para el periodo 2024-2027. La directora de la Facultad de Química tenía ya asegurados 31 votos electorales asegurados antes de la medianoche del viernes. Para obtener el triunfo requería 28 votos. (EUQ 1 y 3)

### **PROCESO DE TRANSICIÓN EN LA UAQ, COMENZARÁ EL LUNES: TERESA GARCÍA**

La rectora de la UAQ, Teresa García, mencionó que los trabajos de transición para que Silvia Amaya asuma el puesto comenzarán el día lunes. Explicó que se deberá ir entregando la rectoría sin la necesidad de que se detengan las operaciones en la UAQ, ya que de esta manera se entregarán las cosas en un plano de “mejor entendimiento”. (Código Informativo)

### **AUMENTA MIGRACIÓN EN EL COTO, VAN A EU**

Al menos 15 familias de la comunidad de El Coto, en San Juan del Río, han migrado hacia los Estados Unidos durante las últimas dos semanas, esto debido a la inseguridad y los altos niveles de drogadicción que se presentan entre los menores de edad de este sitio, afirmaron madres de familia quienes solicitaron mantener en reserva sus identidades por temor a represalias. (ESSJR 3)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

**AMAYA TIENE EL RETO DE RECONSTRUIR LA UNIDAD EN LA UAQ.** Silvia Amaya, al ser la ganadora de la elección de Rectoría en la UAQ tendrá los siguientes dos meses, antes de tomar protesta para el cargo, para tejer la reconciliación en la máxima casa de estudios. A la actual rectora, Teresa García Gasca, la acusaron sus adversarios de haberse metido hasta la cocina en la elección, lo que a decir de ellos influyó en el resultado. Seguramente, nos refieren, Silvia quiere construir un escenario diferente al que se tuvo en la administración que está por terminar, donde incluso los estudiantes le cerraron la institución a Tere el año pasado. **LA**

**Coordinación de Comunicación Social 7**

**DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023**

**CRISIS REBASÓ AL GOBIERNO DE SAN JUAN DEL RÍO.** Roberto Cabrera Valencia, el edil panista de San Juan del Río, camina en la ruta de la reelección, pero lo hace muy mermado, de acuerdo con el músculo que tuvo cuando llegó al gobierno en octubre de 2021. Eso dicen las encuestas hasta el momento difundidas. Además, su debilidad se agudiza porque su área de comunicación social no tiene titular desde hace un mes, pues el anterior titular del área se fue por la puerta de atrás. Esta crisis de comunicación, nos cuentan, se reflejó ayer durante el hecho sangriento en donde el dueño de Barbacoa Santiago fue asesinado, noticia que dio la vuelta por los principales espacios de noticias del país. Por este suceso, el gobierno de Cabrera se quedó mudo. (EUQ 2)

### **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**UN ÉXITO.** Una verdadera fiesta atlética se vivió ayer en el Centro Histórico, donde más de 5 mil corredores disfrutaron de la Carrera Nocturna. (N 1)

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA



DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023

## Avalan plan “Candidatas y Candidatos, Conóceles”

### MIYAZAQUI BLANCO

La Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el plan de trabajo para implementar el sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, así como de los procesos asociados, para el Proceso Electoral Local 2023-2024 en la entidad.

La Titular de la Unidad de Transparencia, Noemí Sabino Cabello, explicó que el plan contiene las acciones programadas para lograr el desarrollo óptimo del sistema, como una herramienta de información para la ciudadanía; además, detalló algunos de sus contenidos como: el cronograma de trabajo, las áreas responsables, las obligaciones para las candidaturas, partidos políticos y candidaturas independientes, entre otros. ●

### NOEMÍ SABINO CABELLO

Titular de la Unidad de  
Transparencia del IEEQ

**“(Se busca) lograr el  
desarrollo óptimo del  
sistema, como un  
medio de información”**

**EUQ 3**



DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023



CREDITO FOTO

IEEQ

## Presentan proyecto técnico del PREP

La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el proyecto de Proceso Técnico Operativo del PREP para el Proceso Electoral Local 2023-2024.

El director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas, explicó que el objetivo del documento es establecer y describir las fases que intervienen en la operación del programa, para su cumplimiento conforme al orden establecido y en apego a los procedimientos determinados. **Guillermo González Hudson**

DQ 7



DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 2023

## Presenta el IEEQ proyecto Técnico Operativo del PREP

**MIYAZAQUI BLANCO**

La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares del IEEQ presentó el proyecto de Proceso Técnico Operativo del PREP para el proceso local 2023-2024.

El Director de Tecnologías de

la Información del instituto, Raúl Islas Matadamas, explicó que el objetivo del documento es establecer y describir las fases que intervienen en la operación del programa, para su cumplimiento conforme al orden establecido y en apego a los procedimientos determinados.



El proyecto busca establecer las fases que intervienen en la operación del PREP.

Además, detalló cada una de las fases del proceso: Acopio, Digitalización, Proceso de inteligencia artificial, Captura, Verificación, Acciones complementarias a la verificación, Publicación, Cotejo y Empaquetado; de igual manera, presentó el informe de septiembre sobre el avance en el diseño, implementación y operación del PREP.

El presidente de la Comisión, el consejero electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, destacó la incorporación al proceso de una prueba piloto, con el uso de inteligencia artificial, para extraer y reconocer datos de una

muestra representativa de las actas de escrutinio y cómputo en la entidad.

Dijo que se trata de un proyecto desarrollado por el IEEQ, pionero a nivel nacional, que deberá contar con el aval del Instituto Nacional Electoral (INE).

Al respecto, el consejero electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles, reconoció la iniciativa que constituye un aporte al sistema electoral nacional; asimismo, señaló que en la implementación del PREP, el IEEQ seguirá privilegiando la oportunidad y la certeza de la información. ●

## EUQ 3